Isaias

El Señor es Salvación

Muerte y Resurrección de Tiro y la Ruina de la Tierra

Isaías 23, 24

Lección Veintiséis

Mission Arlington/Mission Metroplex Curriculum



Muerte y Resurrección de Tiro y la Ruina de la Tierra

En el capítulo veintitrés de Isaías, escuchamos a Dios hablar de un nuevo lugar. Tiro y su ciudad hermana Sidón, que estaba en la costa norte del Mar Mediterráneo. Ellos fueron llamados fenicios por los griegos y cananeos por los hebreos. En realidad, esos dos nombres significan lo mismo: tinte morado o púrpura. Estas personas tomaron púrpura de mariscos e hicieron tinte. Era muy valioso, sólo por los reyes y otros nobles podían darse ese lujo. En realidad, en el tiempo de Isaías, los fenicios tenían un rincón en el mercado. Tiro se encuentra actualmente en el Líbano, y en los últimos años ha sido el escenario de gran parte de la acción militar en relación con la guerra árabe israelí.

El oráculo que comienza con el primer versículo de Isaías 23 se dirige a los de Tiro. Tiro se había convertido en la principal ciudad de los fenicios. El muro de protección de la ciudad era de 150 metros de altura. Sidón fue la ciudad principal. En realidad, la gente de la nación habían sido llamados Sidonitas. Dios le está diciendo a la gente de Tiro, a todos los fenicios, de la inminente destrucción de Tiro.

Las naves de Tarsis son mencionadas. Los fenicios habían establecido rutas de comercio en todo el Mediterráneo. Muchas de estas rutas comerciales eran utilizadas para el envío de metal (a veces llamado Tarsis), que había sido fundido y moldeado en las plantas de estas ciudades lejanas, varias de las cuales fueron llamadas Tarsis. También envíaban grano, especialmente de Egipto. Por lo tanto, los fenicios se habían convertido en la mayor potencia marítima del mundo. La noticia de su destrucción impactó a todo alrededor del Mar Mediterráneo. Muchos ven esta destrucción como hecha por los babilonios (caldeos), dirigidos por Nabucodonosor. Lea Isaías 23:1-12.

El versículo nueve nos dice que la razón de la destrucción de Tiro era su orgullo. Hemos escuchado a Isaías predicar contra el orgullo en los capítulos anteriores, y lo vamos a escuchar de nuevo. Los fenicios creían que eran totalmente autosuficientes y no necesitaban a nadie más, ni siquiera Dios.

Se alienta a los de Tiro y Sidón a evacuar la ciudad. Los barcos podrían volver a casa y encontrar el puerto en ruinas. Las personas que alguna vez fueron parte de una nación próspera estarían ahora sin hogar. Lea Isaías 23:14, 17, 18.

La nación podría estaría durmiendo durante setenta años, o el equivalente a la vida de un rey. Después de eso se recuperarían, pero tendrían que ir a otros países y vender sus productos y servicios a las otras naciones. Tiro volvería hasta cierto punto, pero nunca llegó a ser la potencia que alguna vez fueron.

Algunos consideran que el último verso se refiere a los últimos días, cuando Jesús reinará en la tierra.

Hoja Dos



En el capítulo veinticuatro, encontramos una descripción de una destrucción general de lo que era el mundo de ese día. En este capítulo la palabra tierra se repite dieciséis veces. Lea Isaías 24:1-3.

Aquí tenemos la imagen de un mundo totalmente en ruinas. Para otra versión de este cuadro véase Jeremías 4:23-31. Y, por si acaso hay alguna duda, al final del versículo tres nos asegura que "el Señor ha pronunciado esta palabra." Muchos estudiosos de la Biblia sostienen que la tierra aquí, traducido mejor como suelo o tierra, significa Israel. Otros insisten en que la profecía es sobre toda la tierra. De cualquier manera, aquellos a quienes él escribió entenderían que Dios juzga a los que no cumplen con <u>Su pacto. (Versículo 5)</u> Recuerde que <u>Dios hizo un pacto con Abraham</u> y todo el pueblo de Israel que si ellos siguieran sus leyes, Él sería su Dios y protector. Ellos serían verdaderamente bendecidos.

Cuando la gente no sigue las leyes de Dios y no respetan sus acuerdos, Él debe hacer justicia. Las palabras aquí son palabras de limpieza de la casa. Toda la tierra está contaminada, o envenenada, por el pecado humano. El primer verso lo hace sonar como que Dios va a sacudir el pecado del mundo, como uno podría sacudir el polvo de una alfombra. Todo el mundo será tratado exactamente igual. Reyes, sacerdotes, funcionarios y todos los demás serán juzgados.

No habrá alegría, ni fiestas, ni cantos. Sin embargo, no habrá lágrimas. No se ve nada bien. El juicio es destructivo y cuando Dios lo haga, será terrible y final. Lea Isaías 24:4-6.

En el versículo catorce hay cantos, en el versículo quince dan gloria al Señor. Sin embargo, el versículo dieciséis muestra al profeta de luto porque las personas están fingiendo sus elogios.

El final del capítulo parece cambiar a <u>los últimos días del mundo. Cosas terribles ocurrirán</u>. El mundo tiembla y se hace como que se rompe. <u>Dios castigará a las estrellas y a los reyes de la tierra. Castigar a las estrellas se trata de los que adoran las estrellas, en lugar de <u>Dios</u>. Incluso el sol y la luna se darán cuenta y agacharán la cabeza de la vergüenza. Lea Isaías 24:19-22.</u>

Esto es el fin del mundo. Es una imagen terrible. Sin embargo, hay esperanza. Dios enviará a un nuevo gobernante que se sentará en un trono en el monte de Sion (Jerusalén). Organizará y reinará sobre la tierra nueva. Él mostrará al mundo la gloria de Dios. Esa promesa es tan cierto hoy como lo fue cuando Isaías escribió.

*Las palabras y frases subrayadas se utilizarán para completar la hoja de trabajo del estudiante.

Versículo de memoria: "Por eso, glorifiquen al Señor en el oriente; el nombre del Señor, Dios de Israel, en las costas del mar." Isaías 24:15 NVI

Objetivo: Dar a los estudiantes una imagen más específica del juicio de Dios y Su gracia.

Hoja Tres



El Señor es Salvación

Hoja de Estudio

Muerte y Resurrección de Tiro y la Ruina de la Tierra—Isaías 23, 24

Al	estudiar la lección, busque las respuestas a estas preguntas:	
1.	¿Qué significan los nombres Fenicios y Cananeos?	
2.	¿Cuál fue la razón de la destrucción de Tiro?	
3.	¿Por cuánto tiempo estaría Tiro "dormida?"	
4.	¿De qué estaba hablando Isaías cuando se refirió al pacto de Dios (acuerdos)?	
5.	Cuando la gente no sigue las de Dios y no respetan sus, Él debe hacer	
6.	En los últimos días del mundo. Cosas terribles ocurrirán. Dios castigará a las	

Versículo de memoria: "Por eso, glorifiquen al Señor en el oriente; el nombre del Señor, Dios de Israel, en las costas del mar." Isaías 24:15 NVI

Como empezar una relación personal con Dios:

Primero cree que el Dios de la Biblia es el Dios verdadero.

Segundo, cree que Jesús, el Hijo de Dios, fue enviado a la tierra a morir para que tú puedas tener una relación con Dios.

Tercero, pídele a Dios que perdone tus pecados en el nombre de Jesús. La muerte de Jesús en la cruz pagó el precio de cada pecado que has cometido. Cuarto, pídele a Jesús que sea tu Salvador y el Señor de tu vida.